

# Hier et aujourd'hui

## La fresque raconte...

Le village de Saint-Trivier-de-Courtes, tel qu'il apparaît aujourd'hui, est le résultat de plusieurs siècles d'histoire.

Certaines époques, pourtant très anciennes, sont encore visibles, grâce aux bâtiments et constructions qui ont résisté aux épreuves du temps. Ainsi les traces de l'ancienne cité fortifiée sont encore nombreuses : tours, murs de remparts...

Bizarrement, ce sont certains éléments de l'histoire plus récente qui ont totalement disparu du paysage communal : le passage du train a laissé peu de traces et le lavoir seulement des souvenirs.



Enfants d'hier et d'aujourd'hui à Saint-Trivier-de-Courtes



Sur la fresque, sauras-tu retrouver la gare, le lavoir et l'église ?  
3 grenouilles sont là pour t'aider.

Le village a changé, il a évolué. Il a profité du progrès, s'est adapté et s'est équipé pour répondre aux besoins de la vie moderne. Mais évoluer ne signifie pas oublier son histoire. Sur le mur du skate-park, la fresque raconte quelques pages de l'histoire de Saint-Trivier, d'hier à aujourd'hui. Demain, reste à construire, à rêver et à imaginer...

## ILLUSTRATION À REVOIR



### L'art de la fresque

La fresque est une technique de peinture murale. Le terme

vient de l'italien « a fresco » qui signifie « dans le frais » parce qu'à l'époque la peinture était appliquée sur l'enduit pas complètement sec permettant aux pigments de bien pénétrer dans le plâtre, et aux couleurs de durer plus longtemps.

Les premières fresques remontent à la Préhistoire avec les peintures murales des cavernes.

Parmi les fresques les plus célèbres, celles de la chapelle Sixtine à Rome, peintes par Michel-Ange entre 1508 et 1512, sont magnifiques.



Que transporte le monsieur sur sa charrette ?

Des cochons Des poulets Des grenouilles